

DIOS TODOPODEROSO *EL SHADDAI*

El objetivo, o lo que busco con ésta enseñanza, es que al final de ella, todos tengamos una claridad completa, de que es lo que significa ese término *SHADDAI*. Porque ese término tiene un significado y una connotación grandísima, importante que debe ser totalmente y completamente apropiada por todos nosotros, para poder ver en evidencia en nuestras vidas personales, ese inmenso poder de Dios en acción.

En la Palabra de Dios, encontramos que Dios es referido con diversos nombres, y esos nombres tienen un significado, una connotación específica con la cual Dios quiere resaltar o exaltar una peculiaridad, una particularidad de El en relación con el nombre que se usa.

Voy a dar una vista rápida y de una manera muy breve a esos diferentes nombres con los cuales Dios aparece en Su Palabra, y lo que ellos significan, o en un momento dado quieren connotar¹. El primer nombre con el que nosotros encontramos a Dios es *ELOHIM*. *ELOHIM* es el nombre que se le da a Dios como Creador de todo lo que nosotros vemos, del cielo, de la tierra, de las plantas, de los animales, de la naturaleza, de nosotros, de todo. Ese es el Dios *ELOHIM*. Es el término más amplio que explica en toda su amplitud, lo que es Dios Todopoderoso, Creador. Un segundo nombre con el que también encontramos a Dios, referido en Su Palabra, es Jehová. Éste denota una relación peculiar y particular de Dios con Su creación. Cuando se dice Jehová, se está significando a Dios el eterno, el inmutable, el que fue, es y será, eso significa Jehová, a su vez la palabra Jehová cuando se acompaña o se combina con otras palabras, se magnifica aún más todavía esa relación directa de Dios con Su creación. Veámoslas brevemente. Cuando decimos Jehová *JIREH*, estamos diciendo Dios proveedor; Jehová *ROPHEKA* es Dios sanador, Jehová *NISSI*, Dios protector; si decimos Jehová *MEKKADISHKEM*, es Jehová santificador, Jehová *SHALOM*, significa Jehová de paz, Dios de paz, cuando decimos Jehová *ZEBAOTH*, es Dios de los ejércitos, Jehová *ZIDQUENU*, es Dios nuestra justicia, Jehová *SHAMMAH*, es Jehová está aquí, en todo, cuando decimos Jehová *ELYON*, es Jehová el más alto, Dios el más alto, cuando decimos Jehová *ROI*, hablamos de Jehová mi pastor. Estos nombres con los que Dios aparece referido en Su Palabra, específicamente en estas combinaciones que acabamos de leer con la palabra Jehová, nos están indicando ya, que hay una relación directa, personal, entre Dios y cada uno de Sus hijos como Su creación, y eso es algo importante que nosotros

En la Palabra de Dios, encontramos que Dios es referido con diversos nombres, y esos nombres tienen un significado, una connotación específica con la cual Dios quiere resaltar o exaltar una peculiaridad, una particularidad de El en relación con el nombre que se usa.

tenemos que tener siempre presente cada vez que estudiamos la Palabra, y en nuestras vidas, de que no es solamente el Dios *ELOHIM*, el Dios grande, creador de todo, como lo veremos más adelante, sino también que hay un Dios personal, individual, que se relaciona directa y exclusivamente con cada uno de nosotros, en cada momento de nuestras vidas. Hay otro nombre que se utiliza también para referirse a Dios, que es *JAH*, esa es una abreviatura de Jehová. También aparece referido Dios en Su Palabra con el término *EL*, que habla de Dios Todopoderoso, pero dándole preeminencia a la omnipotencia, es decir, *EL*, nos dice Dios Omnipotente.

Otro término² que se utiliza es *ELOAH*, que es similar a *ELOHIM*, Dios Creador (debe ser entendido como Dios viviente). *ELYON*, otro término que nos habla de Dios alto, el Dios más alto, como lo acabamos de ver, y, finalmente *SHADDAI* que significa Todopoderoso. Si nosotros leemos así por encima, y brevemente, o rápidamente la Palabra *SHADDAI*, y tomamos el significado Todopoderoso así en abstracto, pues podemos preguntar, bueno, Dios es Todopoderoso, porque El lo es, verdad, y Dios *ELOHIM* es un Dios Todopoderoso, Creador, entonces, porqué existe *SHADDAI* para decir también Dios Todopoderoso, ¿es igual, o hay alguna diferencia? Hay una diferencia. Cuando nosotros leemos el nombre *SHADDAI* referido a Dios, este término nos indica una referencia, una peculiaridad, una particularidad de Dios, no relacionada con Su fuerza o Su capacidad creadora del universo, de todo lo que nosotros vemos, y que está disponible para todos, tanto creyentes como incrédulos, porque el universo está disponible para todo el mundo. El mar por ejemplo está disponible para nosotros los hijos de Dios y disponible también para todas las personas que no lo son, luego Dios *ELOHIM* es un Dios Todopoderoso, que crea todo el universo para que todos se beneficien del universo, de todo lo que El ha creado. El término *SHADDAI* establece, no esa relación de fuerza, o capacidad creadora, sino una particularidad, una peculiaridad de Dios, que se basa en la gracia, y establece a Dios, no como el Creador, sino como el dador, *SHADDAI* es Dios Todopoderoso, dador, con énfasis en toda bendición, y en que El es Todopoderoso, para suplir, para ser ese Dios suplidor de todas las necesidades de todos Sus hijos.

Dios *ELOHIM* es un Dios Todopoderoso, que crea todo el universo para que todos se beneficien del universo, de todo lo que El ha creado.

Por lo tanto, el término *SHADDAI* establece en forma inmediata, que entre Dios *SHADDAI* Todopoderoso, suplidor, y nosotros Sus hijos, existe una relación directa, personal e individual, que debe ser apropiada por cada hijo e hija de Dios. Cada uno de nosotros, cada hijo, e hija de Dios debe tener este Dios *SHADDAI*, apropiado, personalizado, individualizado, para poder decir, Dios mi suplidor, Dios mi proveedor, y decir Dios mi *SHADDAI*, porque es mío, y es suyo, si usted se lo apropia, es suyo individualmente, porque es su Dios *SHADDAI* con usted, supliéndole todas sus necesidades, y todo lo que usted tenga en su corazón. No es el Dios *ELOHIM*, grande, creador de todo, es su Dios *SHADDAI*, es mi Dios *SHADDAI*, mi Dios Todopoderoso

suplidor. Si nosotros nos apropiamos de esto, de lo que esto significa, de lo que esto denota, la magnificencia de Dios aumenta niveles, que nuestra mente tiene poca capacidad para poder llegar a entender, porque es Dios, si ya somos renacidos, Dios en Cristo en nosotros, y yo tengo a ese Dios *SHADDAI* Todopoderoso en mí, y es mío, es suyo, y usted tiene que apropiárselo, como algo propio, no es el Dios del vecino, el Dios del vecino es el Dios *ELOHIM*, el Dios suyo es el Dios *SHADDAI*, y usted tiene que apropiárselo así en esa forma, porque El es el Dios suplidor, porque El es el que le va a proveer todo lo que usted necesita a lo largo de la vida.

Vamos entonces a pasar a la Palabra de Dios para ver algunos registros de cómo es que opera, o como se manifiesta Dios *SHADDAI* en la vida de cada uno de los creyentes, y vamos a ver el primer uso de la palabra *SHADDAI*. En Génesis 17:1 encontramos el primer uso de la palabra *SHADDAI* referida a Dios. La palabra *EL*, en mayúscula, nos habla de Dios Omnipotente, y la palabra *SHADDAI* nos dice Dios Todopoderoso en gracia, suplidor, proveedor. Cuando combinamos las dos palabras *EL SHADDAI*, nosotros realmente estamos significando Dios Omnipotente Todopoderoso en gracia, suplidor y dador, eso es lo que realmente significa *EL SHADDAI*.

Génesis 17:1:

Era Abram de edad de noventa y nueve años, cuando le apareció Jehová y le dijo: Yo soy el Dios Todopoderoso [*EL SHADDAI*]; anda delante de mí y sé perfecto.

El término usado para decir Dios Todopoderoso en Génesis 17:1, es la expresión *EL SHADDAI*, y Dios, en la segunda parte del versículo, está exhortando a Abram a que ande delante de El y sea perfecto, completo³. Si hemos empezado la enseñanza reconociendo que el significado de la palabra *SHADDAI* está hablando de un Dios suplidor, y vemos aquí que Dios se le aparece a Abram, cuando él tenía 99 años, como ese Dios *SHADDAI*, como ese Dios suplidor, podemos preguntarnos qué era lo que estaba pasando en ese momento con Abram, a la edad de 99 años. Abram tenía sus necesidades materiales ya satisfechas, los registros nos indican que el era un hombre, usando un término nuestro, económicamente hablando, era un hombre acomodado, entonces, qué necesidad tenía Abram, para que en ese momento de su vida, a esa edad, Dios se le apareciera como *EL SHADDAI*, como el suplidor. Dios le estaba diciendo a Abram, que anduviera perfecto delante de El, que no se guiara por sus propios razonamientos, o sus opiniones, sino por la revelación de Dios. ¿Por qué entonces Dios se le aparece como *SHADDAI* a Abram?

2 Y pondré mi pacto entre mí y ti, y te multiplicaré en gran manera. 3 Entonces Abram se postró sobre su rostro, y Dios habló con él, diciendo: 4 He aquí mi pacto es contigo, y serás padre de muchedumbre de gentes. 5 Y no se llamará más tu nombre Abram,

sino que será tu nombre Abraham, porque te he puesto por padre de muchedumbre de gentes.

Aquí está la respuesta, Abram no tenía hijos a esa edad, y el deseo de su corazón era tener un hijo, ¡y a esa edad!... ¡99 años! Sí, cuando ya no procreamos, Dios se le aparece a Abram como El *SHADDAI*, como el suplidor, haciéndole esta promesa, diciéndole: He aquí mi pacto es contigo, y serás padre de muchedumbre de gentes, porque Abram anduvo delante de Dios siendo perfecto en su andar, Dios se le presenta a él como *EL SHADDAI*, como el Dios Todopoderoso, suplidor, haciéndole esta promesa, diciéndole que iba a tener hijos, y que iba a ser un padre de muchedumbre de gentes, y para hacerle esa promesa a un hombre, Dios tiene que ser Todopoderoso.

Dios Todopoderoso cuenta realmente, con todos, absolutamente todos los recursos para cada creyente.

Dios le está revelando a Abram una promesa, que para él es futura, para Dios ya era un hecho. En el versículo cuatro Dios le dice, “y serás” padre de muchedumbre de gentes, en el versículo cinco le dice algo similar: “te he puesto” por padre de muchedumbre de gentes. Semánticamente hablando significan dos cosas diferentes, y para Dios era una sola, era un hecho cumplido, que Abram iba a ser padre de muchedumbre de gentes. El Dios Todopoderoso *EL SHADDAI*, puso en tiempo pasado (te he puesto...) lo que para Abraham era aún futuro, todavía tenía que suceder, y ya Dios le había cambiado su nombre, porque Abram significa padre exaltado, y Abraham significa padre de una multitud⁴. Dios sabía que iba a cumplir Su promesa, y aún antes de que Abram la viera, ya El estaba cambiando su nombre, porque necesitaba darle un nombre que fuera apropiado para la nueva posición que Abram iba a tener delante de El. Y hay que ser poderoso para poder hacer eso. Esto nos está indicando que Dios Todopoderoso cuenta realmente, con todos, absolutamente todos los recursos para cada creyente. Además asociado a la palabra *SHADDAI*, están una serie de características o cualidades de Dios como *SHADDAI*, que vamos a ir viendo a lo largo de la enseñanza, que de pronto uno, cuando la lee, pasa por encima de ellas, y no las visualiza, y no ve la importancia de esas cualidades, o características.

6 Y te multiplicaré en gran manera, y haré naciones de ti, y reyes saldrán de ti. 7 Y estableceré mi pacto entre mí y ti, y tu descendencia después de ti en sus generaciones, por pacto perpetuo, para ser tu Dios [*ELOHIM*], y el de tu descendencia después de ti.

Aquí en este versículo 7, hay dos palabras diferentes que se están refiriendo a Dios. En la parte primera del versículo, cuando dice, “y estableceré mi pacto entre mí y ti”, repitiendo un poco lo que le dijo en el versículo dos, es Dios *EL SHADDAI* el que le está hablando a Abraham. Entonces podría leerse: “y Yo *EL SHADDAI* Dios Todopoderoso estableceré mi pacto entre mí y ti, y tu descendencia después de ti...”,

y esta descendencia a la que se refiere Dios aquí, es aquella que va desde Isaac hasta Cristo⁵. En la segunda parte del versículo dice por pacto perpetuo, para ser tu Dios y el de tu descendencia después de ti, y la palabra que se utiliza aquí para Dios es *ELOHIM*, porque hay una diferencia en la forma como Dios se está dirigiendo. En la primera parte del versículo, Dios se le dirige individualmente, personalmente, directamente a Abraham, y le dice: Yo, tu Dios *SHADDAI* Todopoderoso, estableceré mi pacto entre mí y ti, y tu descendencia después de ti, y luego en la segunda parte del versículo, ya le habla Dios de la descendencia de Abraham, y se refiere entonces con relación a esa descendencia, como diciendo por pacto perpetuo, para ser tu Dios *ELOHIM*, tu Dios Creador, y el de tu descendencia después de ti. Primero está el Creador que le da a Abraham la descendencia. Para darle la descendencia a Abraham Dios es primero su Dios *SHADDAI* Todopoderoso suplidor, viene la descendencia y entonces es Dios *ELOHIM* de la descendencia, porque *EL* la creó. ¿Sí les queda claro ahí? Allí están los dos usos, las dos acepciones, en la una es personal y en la otra es general.

8 Y te daré a ti, y a tu descendencia después de ti, la tierra en que moras, toda la tierra de Canaán en heredad perpetua; y seré el Dios [*ELOHIM*] de ellos.

Se repite en el versículo 8 lo mismo del versículo 7, en la primera parte, Dios *SHADDAI* le habla directa, personal y exclusivamente a Abraham, y le dice, y Yo *EL SHADDAI*; Dios Todopoderoso te daré a ti Abraham, es directo, es exclusivo, es personalizado, es un mensaje de Dios personalizado para él, y así son los mensajes de Dios, personalizados para nosotros también. Le dice, te daré a ti y a tu descendencia después de ti, la tierra en que moras, toda la tierra de Canaán en heredad perpetua, y le dice, y seré el Dios, el *ELOHIM*, el Dios Creador de ellos. ¿De quiénes? De la descendencia de Abraham. Si lo leemos así de corrido no lo vemos, luego hay que detenerse y verlo para poder establecer, que en una es Dios en una faceta, y en la otra es Dios en otra faceta, y poder rescatar y resaltar el verdadero mensaje que Dios está diciendo en Su Palabra. Dios le prometió grandes cosas a Abraham, dándole la tierra de Canaán, y asegurándole que El, Dios, sería el Dios de su descendencia, y ya aquí empezamos a ver algunas de esas cualidades o características de ese Dios *SHADDAI*, y la primera que vimos es que es un Dios multiplicador, porque le dijo a Abraham, y te multiplicaré, en gran manera. Es un Dios multiplicador.

Génesis 28:3:

3 Y el Dios omnipotente [*EL SHADDAI*] te bendiga, y te haga fructificar y te multiplique, hasta llegar a ser multitud de pueblos;

Aquí Isaac, hijo de Abraham, le habla a su hijo Jacob y le dice: y el Dios Omnipotente... recordemos la definición dada al principio, Y *EL* Dios Omnipotente *SHADDAI*, te bendiga Jacob y te haga fructificar y te multiplique hasta llegar a ser multitud de

pueblos. Una de las primeras cualidades que vimos ahora en el versículo 6, es que Dios *SHADDAI* es multiplicador, ahora estamos viendo una segunda característica o cualidad de El, y es que es un Dios fructificador.

Dios *SHADDAI* Todopoderoso, bendice, y hace fructificar, e hizo que la descendencia de Abraham se multiplique. El Dios Todopoderoso le confirmó a Jacob la misma gran promesa que le había dado a Abraham su abuelo.

En Génesis 35, vamos a ver un segundo registro en las Escrituras, en la que también se produce un cambio de nombre, porque cambia la relación de la persona a la que se le va a cambiar el nombre con Dios. Aquí está hablándole Dios a Jacob, y le dice:

Génesis 35:10:

10 Y le dijo Dios: Tu nombre es Jacob; no se llamará más tu nombre Jacob, sino Israel será tu nombre; y llamó su nombre Israel.

¿Por qué le cambió el nombre Dios a Jacob, así como se lo cambió a Abraham, tiempo atrás? Porque Dios tenía para Israel algo grande, Dios tenía para Jacob algo grande, Dios iba a reafirmar en Jacob la promesa hecha a Abraham. Jacob significa suplantador, y para la nueva posición que Jacob iba a tener frente a Dios, por el cumplimiento de esa promesa hecha a Abraham, ese nombre no encajaba, o no era apropiado para los planes de Dios, y por lo tanto Dios tenía que cambiarle de nombre a Jacob, y se lo cambió por Israel, que significa príncipe de Dios. Si ustedes tienen algún amigo que se llame Israel, háblenle de esto para ver si viene a la Palabra.

Versículo 11, y ya aquí le va a hablar Dios a Israel, pero ya en esa figura de *SHADDAI*, ya directo a Israel.

11 También le dijo Dios [*ELOHIM*]: Yo soy el Dios omnipotente [*EL SHADDAI*]: crece y multiplícate; una nación y conjunto de naciones procederán de ti, y reyes saldrán de tus lomos.

Dios le reitera a Israel la promesa que había hecho a Abraham, pero en su presentación como Dios *SHADDAI*, como Dios Todopoderoso suplidor. A lo largo de lo que hemos estado leyendo, en este momento, ya podemos destacar que asociado a la expresión *EL SHADDAI*, hay unas características de Dios, fructificar, multiplicar, las dos primeras. Vamos a seguir viendo más.

En Génesis cuarenta y dos, se relata el momento en que hubo hambruna en la tierra, y el único país que tenía alimentos en ese momento era Egipto, y usted en su tiempo de estudio puede pasar por este pasaje, para recordar que en Egipto estaba como figura prominente de gobierno, José, por debajo de Faraón, y todos los pueblos circunvecinos a Egipto, iban a Egipto a comprar alimento, porque Egipto era el único

pueblo que tenía alimento. Acuérdesse de aquella revelación que Dios le dio a José para interpretar el sueño de Faraón, de las siete vacas flacas, y las siete vacas gordas, y allí estaba José, y los hermanos fueron sin saber que era él, y lo vieron, y se relata allí en los capítulos previos una serie de eventos que se dieron, que no vamos a tocar, pero que están en relación ahora con lo que vamos a leer. En Génesis 43:13, Israel le habla a sus hijos que han regresado de Egipto y que tienen que regresar nuevamente, por instrucciones precisas de José, y le dice:

Génesis 43:13, 14:

13 Tomad también a vuestro hermano, y levantaos, y volved a aquel varón. 14 Y el Dios Omnipotente [*EL SHADDAI*] os dé misericordia delante de aquel varón, y os suelte al otro vuestro hermano, y a este Benjamín. Y si he de ser privado de mis hijos, séalo.

Además de multiplicación y de fructificación, le agregamos ahora la misericordia de Dios, como Dios *SHADDAI* Todopoderoso.

En Génesis 49, se narra acerca de las bendiciones del Dios Todopoderoso a José, y aquí vamos a ver entonces otra característica de Dios *SHADDAI*.

Génesis 49:25:

25 Por el Dios [*EL*] de tu padre, el cual te ayudará, Por el Dios Omnipotente [*SHADDAI*], el cual te bendecirá Con bendiciones de los cielos de arriba, Con bendiciones del abismo que está abajo, Con bendiciones de los pechos y del vientre.

Dios *SHADDAI* es Dios Todopoderoso, fuente insondable de agua viva,⁶ completamente generoso, dadivoso, abundante, es fructificador, es multiplicador, es bendecidor. Dios *SHADDAI* es un Dios que apoya a Su gente, que defiende a Su gente, que cuida de Su gente, es un Dios Todopoderoso, con todo el poder, y que puede y quiere suplir toda necesidad de cada creyente. Lo único que tiene que hacer el creyente es dejar que Dios opere ese poder.

Cada vez que nosotros leamos las palabras Dios Todopoderoso y Dios Omnipotente, tal como las encontramos en las Escrituras, están en el contexto de generosidad y abundancia para los creyentes, bendiciones para los creyentes, soporte para los creyentes, defensa para los creyentes, y suministro de cada necesidad para cada creyente en particular. Dios Todopoderoso *EL SHADDAI*, es un Dios generoso, abundante, en bendiciones, en soporte, en defensa, en suplir y suministrar todas y cada una de nuestras necesidades, y a partir del día de Pentecostés, quienes somos Sus hijos, lo tenemos en Cristo en nosotros.

Acá es importante hacer una aclaración. Dios no se despoja de todos Sus nombres y sus características para poder actuar en tan solo uno de esos nombres y características. Tampoco deja de tener estas divinas y grandiosas cualidades -en beneficio de Su gente ostentadas por el Padre celestial en el Antiguo Testamento- ahora en esta época después de Pentecostés. Evidentemente la inmensa grandiosidad de Su ser requiere de varios nombres a manera de títulos divinos para dar a nuestras humanas y finitas mentes una idea de lo grandioso de Su ser para con Su gente en todas las áreas de necesidad humana, el Creador, el sanador, suplidor, bendecidor, protector, estar ahí, fructificador, multiplicador...

Es el mismo Dios y Padre nuestro que en el Antiguo Testamento recibe todos esos nombres y nos concentramos ahora en *EL SHADDAI* y su maravilloso significado. Pero todos esos nombres son el mismo Dios ahora en Cristo en nosotros.

Si, así es; Dios en Cristo, en nosotros, con toda la potencia y posibilidad de la ayuda personal que tiene con *SHADDAI* que tuvo cuando lo estudiamos con Abraham nuestro padre en la creencia. Es responsabilidad de nosotros si creemos eso para dejar que Dios opere ese inmenso poder que tiene, y verlo en evidencia en nuestras vidas personales.

El Dios
Todopoderoso no
ha cambiado Su
promesa, nosotros
somos simiente de
Abraham por
creencia, nosotros
somos los que
cambiamos, El no, El
sigue ahí, porque El
es inmutable.

Recordemos que es un Dios de relación individual, de relación directa, personal, con cada uno de Sus hijos. Mantenga siempre claro la posición de Dios *SHADDAI* Todopoderoso, frente a la posición de Dios *ELOHIM* Todopoderoso, para poder darle realmente la importancia y el significado que tiene Dios como *SHADDAI* para cada uno de nosotros. Usted podrá decirme entonces, en este momento, que de acuerdo a lo que hemos aprendido de las Escrituras, lo del Antiguo Testamento es para nuestra enseñanza, cierto, y podría decir, bueno, pero es que esto todo se lo dijo Dios a Abraham y a los del Antiguo

Testamento, ¿y nosotros Sus hijos qué?, pero sí es para nosotros también, porque esta misma promesa de Dios Todopoderoso, esta misma Palabra de Dios Todopoderoso, que fue dada al creyente del Antiguo Testamento, es la misma Palabra dada hoy a los creyentes renacidos de la iglesia de gracia, porque nosotros somos descendencia de Abraham por creencia, y la promesa originalmente fue dada a Abraham y a toda su descendencia.

Dios no ha cambiado⁷. El Dios Todopoderoso no ha cambiado Su promesa, nosotros somos simiente de Abraham por creencia, nosotros somos los que cambiamos, El no, El sigue ahí, porque El es inmutable. Recordemos que hay dos clasificaciones de la simiente de Abraham, una, la línea sanguínea que es la que fue desde Isaac hasta Cristo, la otra es la línea de la creencia, que es la que para nosotros nace, o arranca

desde Pentecostés, y hasta el presente, hasta cuando regrese Jesucristo. En Gálatas tres reafirmamos esto:

Gálatas 3: 6 y 7:

6 Así Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia. 7 Sabed, por tanto, que los que son de fe, éstos son hijos de Abraham.

Y si somos hijos de Abraham, tenemos para nosotros la promesa de Dios para generosidad, para abundancia, para bendición, para fructificar, para soporte, para defensa, para suplir necesidades, que Dios le hizo a Abraham, en su momento. Es la misma promesa que El Dios Todopoderoso *SHADDAI* hizo a Abraham, y esa misma promesa está disponible para nosotros como hijos de Abraham por creencia.

Gálatas 3:28 y29:

28 Ya no hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús. 29 Y si vosotros sois de Cristo, ciertamente linaje de Abraham sois, y herederos según la promesa.

Reclame esa promesa, apropie esa promesa, porque es suya, es Dios con todas las características de *SHADDAI* en usted, es su Dios *SHADDAI*, su Dios suplidor, usted no tiene que ir a la tienda para comprar cinco kilos de Dios *SHADDAI*, porque usted lo tiene en usted, sí, más bien, usted va a la tienda, y le dice al tendero, te traigo una información que tú aún no tienes, porque aún los hijos de Dios todavía en algunos casos patinan en esto, y no ven en sus vidas todo lo que Dios tiene para Sus hijos, porque no han alcanzado a apropiarse de esto, como es, porque es Dios *SHADDAI* Todopoderoso, suplidor en gracia, en Cristo, en usted.

Ese Dios no está en la esquina, no está en la tienda, no está en la casa del vecino, está en usted, aquí, ahora en este momento, usted lo tiene en su interior, usted tiene que operar ese poder, usted tiene que apropiarlo, hacerlo suyo, tiene que personalizarlo, tiene que individualizarlo, tiene que poner su nombre en su relación con Dios, para que sea vivo, para que sea eficaz en su vida. Esta promesa de la que habla el versículo veintinueve es la que Dios le hizo a Abraham en Canaán, y ella es cierta y seguirá siendo cierta hasta que Cristo regrese.

Yo le quiero hacer una pregunta, ¿usted confesó con su boca al Señor Jesús, y creyó en su corazón que Dios lo levantó de los muertos⁸? Entonces si usted lo hizo, usted es salvo, y eso nos hizo a usted y a mí hijos de Dios, hijos de Abraham por creencia. No tenemos que ir a buscar a Dios en ninguna parte, porque ya lo tenemos en nosotros, tenemos al mismo Dios *SHADDAI* Todopoderoso que tuvo Abraham, un Dios de abundancia, de generosidad, de bendición, de apoyo, un Dios que nos defiende siempre y en todo momento, El nos lo dice en las manifestaciones en la iglesia

cuando nos reunimos para estudiar la Palabra de Dios. El nos dice que no estemos afanosos por nada, porque El está allí siempre al lado nuestro. Es un Dios que suple cada necesidad nuestra, entonces porqué preocuparse por las cosas, porqué le cerramos la puerta a Dios, y no dejamos que el Dios *SHADDAI* sea El que haga lo que El quiere hacer por nosotros y para nosotros. El está ahí en nuestro interior ahora, nosotros somos los que le ponemos el candado a la puerta y cerramos las ventanas, y le decimos, no, yo no confío en ti, yo voy por mis propias habilidades, y cometemos ese error, una y otra, y otra vez, porque no nos apropiamos de esta verdad que está aquí en la Palabra, que El es nuestro Dios *SHADDAI*, nuestro Dios suplidor, en gracia, y Filipenses cuatro nos lo recuerda:

No tenemos que ir a buscar a Dios en ninguna parte porque a partir del momento de haber renacido está en Cristo en nosotros. Buscamos en Su Palabra para saber más de El y sus múltiples bendiciones para Sus hijos.

Filipenses 4:19:

Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús.

Dice: Mi Dios suplirá, es Su costumbre, es Su modo de ser para con Su gente. Igual que lo fue *EL SHADDAI* para con nuestro padre Abraham nos suplirá todo, no un poquito, no una miguita, todo, todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria, en Cristo Jesús, es todo, todo. No, es que no tengo plata para comprar el mercado, es todo, lo que Dios me suple, y este es el mismo Dios, Dios Todopoderoso *SHADDAI* de Abraham, es el mismo porque El no ha cambiado, y El le suplió todas las necesidades a Abraham y prometió hacer lo mismo que hizo con Abraham, con nosotros, la iglesia de la fe, la iglesia de la creencia, la descendencia de Abraham, y lo que nosotros necesitamos hacer, es, entender que es lo que significa ser hijo de Abraham, necesitamos atrevernos a creer la Palabra de Dios, que dice que nuestro Dios hoy es el mismo Dios de Abraham, es un Dios de generosidad y abundancia, y es un Dios de bendición.

2 Corintios 6:14-16:

14 No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? 15 ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo? 16 ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque vosotros sois el templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, Y seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo.

Tal como Dios *SHADDAI* Todopoderoso prometió bendecir a la descendencia de Abraham, y de hecho así lo hizo, y fue el Dios de esa descendencia, como lo observamos en los pasajes de Génesis que estudiamos, así también El promete

bendecir a la iglesia del cuerpo, la descendencia de creencia de Abraham, de la que todos nosotros somos parte.

17 Por lo cual, Salid de en medio de ellos, y apartaos, dice el Señor, Y no toquéis lo inmundo; Y yo os recibiré, 18 Y seré para vosotros por Padre, Y vosotros me seréis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso

Este registro encierra la misma verdad. El está allí, El nos está hablando ahora a nosotros, hace muchos años le habló a Abraham –y el no era un hijo de Dios- ahora nos está hablando a nosotros – que sí somos hijos- y nos dice eso, que El será para nosotros Padre y nosotros le seremos hijos e hijas renacidos de Su espíritu. Eso nos lo dice Dios *SHADDAI* Todopoderoso, nos lo dice a nosotros ahora en este momento, y es el mismo Dios *SHADDAI* Todopoderoso que le habló a Abraham en Génesis, que le habló a Jacob, que le habló a Isaac, que le habló a José, a toda esa gran nube de testigos que tenemos allí, alrededor. Dios le está diciendo, o nos está diciendo a nosotros los creyentes del cuerpo de la iglesia hoy, lo siguiente, y habla Dios, no yo, Yo soy Su Señor Todopoderoso *SHADDAI*, el Dios Todopoderoso, yo seré generoso, dadivoso, abundante, para ustedes, yo los bendeciré, yo los respaldaré, yo los defenderé, yo les supliré cada necesidad de ustedes, ese es el significado real de las palabras Dios Todopoderoso El *SHADDAI* en la Palabra de Dios. Un Dios generoso, dadivoso, bondadoso, abundante, bendecidor, respaldador, defensor, suplidor, multiplicador, dador, misericordioso, fructificador, qué más, ¿seguimos? Eso es Dios, y ese es el mensaje que El nos está mandando hoy, ése es el mensaje que El le dio a Abraham, y que está presente desde Abraham y hasta la fecha, hasta la iglesia actual, de la cual todos formamos parte, hasta el momento en que regrese el Señor Jesucristo.

Finalizando entonces ya esta enseñanza, yo pregunto: Hemos recibido toda una serie de garantías de Dios Todopoderoso con relación a Sus bendiciones, ¿qué es lo que nos toca hacer ahora a nosotros?, apropiarnos de eso, personalizarlo, individualizarlo, confiar en El, confiar en Su habilidad, en la habilidad de El, de Dios, y permitir que sea El, Dios Omnipotente Todopoderoso en gracia, suplidor y bendecidor, el que guíe nuestras vidas y supla cada una de nuestras necesidades. Y cuando este Dios Todopoderoso trabaja por y para Su gente, que somos nosotros, ténganlo por seguro, que no hay nada, nada, nada, absolutamente nada que se oponga a esa acción de Dios, no hay ningún obstáculo que sea insuperable para El, porque Dios es Todopoderoso, desde la eternidad y hasta la eternidad. Dios les bendiga....

Dr. Marco Rosillo P.

■ *fin* ■

Nota del Editor

La presente enseñanza fue desarrollada por el Dr. Marco Rosillo Páez y la transcripción hecha del CD de audio fue realizada por la Sra. Margarita Ricardo Díaz-Granados. Esta enseñanza fue presentada en vivo el 2 de Julio de 2002 en la ciudad de Barranquilla en la República de Colombia.

Toda la Escritura utilizada en este artículo es de la Versión Reina Valera 1960⁹ a menos que se especifique algo en contrario.

Toda vez que se utilice una palabra de origen Griego será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *phobos*). Y si se usara una palabra hebrea o aramea será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *ELOHIM*). En ambos casos se puede utilizar la palabra raíz como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el texto Bíblico; cada vez que exista una nota del autor estará colocada entre corchetes para diferenciarla.

Todas las citas de fuentes externas se notarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la presentada en este artículo; se resumirá usando “...” indicando que hay mas información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia al texto griego o hebreo, ésta estará basada en dichos textos según sean presentados en E Sword de Rick Meyer y/o de la Interlinear Scripture Analyzer de André de Mol.

Las notas al final son una parte integral y necesaria del Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar, o reforzar el tema que se trate.

Esta enseñanza somete a consideración del lector el tema que trata. Es mas bien en algunos casos un punto de partida que propone, orienta y -desde ya- concluye con lo que el autor ha estudiado y debido a eso presentado de las Escrituras. No obstante, la Palabra de Dios es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y Su Palabra según fue originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en la Palabra de Dios siempre pueden ser y debieran ser sometidas al escrutinio¹⁰ del estudiante. Entonces, el presente trabajo es presentado al estudiante Bíblico como una ayuda, una fuente mas de consulta, de referencia y de estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única ni mucho menos la más sobresaliente obra de este tipo que exista. Ella no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La autoría de la Palabra de Dios es la exclusividad del Padre Celestial y como tal es la fuente de conocimiento y autoridad única e inapelable.

Consulte si esta enseñanza se encuentra disponible en audio en el sitio web: www.palabrasobreelmundo.com.ar. Todas las solicitudes y los comentarios pueden ser dirigidas a palabrasobreelmundo@gmail.com. Asimismo para disfrutar artículos con una visión Bíblica, usted puede ingresar a la página web mencionada o al blog <http://buenasnuevas.reallifelog.com/>.

Dios lo bendiga

Eduardo Di Noto

■ NOTAS AL FINAL. BIBLIOGRAFIA UTILIZADA Y/O RECOMENDADA:

¹The Companion Bible, Ethelbert W. Bullinger, Samuel Bagster and sons Limited, 1974 Página 6 del Apéndice

² Para ver la lista completa referirse al Apéndice 4 en la Página 6 de la Companion Bible (ver nota 1)

³ Según Strong en The Word (www.theword.gr) es la palabra *TAMIYN* entero, figurativamente y moralmente hablando completo.

⁴ The Companion Bible, Ethelbert W. Bullinger, Samuel Bagster and sons Limited, 1974 Página 23 Nota en Génesis 17:5

⁵ Se recomienda ver Una Genealogía Bíblica que puede bajarse del sitio web www.palabrasobreelmundo.com.ar

⁶ Jeremías 2:13

⁷ Malaquías 3:6; Santiago 1:17

⁸ Romanos 10:9 y 10

⁹ La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

¹⁰ Hechos 17:11